

# Reforma electoral no es un buen augurio: Córdoba

## DEFIENDE INSTITUCIONES

POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gimm.com.mx

### EL CONSEJERO PRESIDENTE DEL INE ALERTA sobre riesgos de regresión a un pasado autoritario

Lorenzo Córdoba, presidente del Consejo General del INE, recordó que las autoridades electorales son producto de diversas reformas que los partidos pactaron, al alertar sobre reformas electorales que pueden llevarnos a una “regresión”.

Lo anterior, al inaugurar el foro Monitoreo de Noticias 2020-2021. Contexto, Alcances y Resultados, que organizó el INE con la Facultad de Ciencias Políticas de la UNAM.

En este contexto, el funcionario electoral pidió no olvidar que la ruta de la democracia tiene dos vías: la que avanza hacia su consolidación y la otra, “que es regresiva y que podría, eventualmente, hacernos regresar a un pasado autoritario”.

“No es un buen augurio modificar la ley electoral en un contexto de incesantes ataques y descalificaciones a quien no piensa igual que uno e incluso a las autoridades electorales, que son producto de un arre-

glo democrático que se ha pactado y concretado a lo largo de distintas reformas electorales en los últimos 45 años”, dijo.

Añadió que “es indispensable que una eventual reforma se dé con base en un debate informado, objetivo, con datos, altitud de miras y sin revanchismos. Así, el pluralismo, la representación, la diversidad, la inclusión y el poder regulado conquistas de nuestra transición a la democracia— serán vistas y asimiladas como virtudes y no como debilidades de nuestra convivencia política”, puntualizó.

Sobre el modelo de comunicación política que prevé la legislación mexicana, señaló que el acceso gratuito y equitativo a la radio y televisión a partidos y candidatos; la disminución de la litigiosidad en torno a la comunicación política del país, desde 2014, ha contribuido a la equidad en el plano local de 271 elecciones en entidades, organizadas por el INE, y el nivel de cumplimiento de la industria de la radio y la televisión promedia en 98% de la pauta emitida por la autoridad electoral, con lo que se demuestra su viabilidad.

### EL DATO

#### Antecedente

El lunes, el Presidente dijo que la reforma electoral comenzará por renovar en su totalidad al Consejo General del INE y la Sala Superior del Tribunal Electoral.





Foto: Karina Tejada/Archivo

Lorenzo Córdova, presidente del INE, llamó a construir una reforma electoral basada en datos y sin "revanchismos".

